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Сальников Сергей Георгиевич 

Тухина Наталья Юрьевна 

Аннотация. Представлены результаты анализа цифровой трансформации села (ЦТС) за 2018-2023 годы по 
всем домашних хозяйствам (ДХ), и в частности по городским (ГДХ) и сельским домашним хозяйствам (СДХ). 
Анализ показателей ЦТС для СДХ проведён как для всей страны, так и на уровне регионов. Выявлены тенденции 
ЦТС в части ряда его ключевых показателей, а именно найдены показатели, для которых динамика ЦТС 
положительна, показатели, где эта динамика отрицательна и показатели, где динамика отсутствует (показатели 
на исследуемом периоде развития стабилизировались). Данные тенденции проанализированы на уровне регионов, 
представлены индексы ЦТС и рейтинги динамики развития регионов в части ЦТС на уровне СДХ. 

Ключевые слова: динамика цифрового развития села, рейтинги цифрового развития сельских домашних 
хозяйств, индексы развития сельских домашних хозяйств, рейтинги регионов, сельское хозяйство, цифровизация, 
цифровая трансформация, регионы. 

Abstract. The results of the analysis of the digital transformation of rural areas (DTS) for 2018-2023 for all households, 
and in particular for urban (GDH) and rural households (SDH), are presented. The analysis of the CTS indicators for SDH 
was carried out both for the whole country and at the regional level. The trends of the CTS have been identified in terms of a 
number of its key indicators, namely, indicators for which the dynamics of the CTS is positive, indicators where this dynamics 
is negative, and indicators where there is no dynamics (indicators have stabilized in the studied period of development). These 
trends are analyzed at the regional level, CTS indexes and ratings of the dynamics of regional development in terms of CTS 
at the SDH level are presented. 

Keywords: rural digital development dynamics, rural household digital development ratings, rural household 
development indices, regional ratings, agriculture, digitalization, digital transformation, regions. 
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Сальников Сергей Георгиевич 

Тухина Наталья Юрьевна 

Аннотация. Рассмотрены основные направления цифровизации сельского хозяйства в 2023 году. 
Рассматривается как общий рейтинг, так и рейтинг по отдельны направлениям: продажи/покупки через 
Интернет, Интернет вещей, большие данные, искусственный интеллект и т.п. Показано, что сельское хозяйство 
играет достаточно высокую роль в этом процессе на фоне других классов раздела А Общероссийского кодификатора 
видов экономической деятельности (ОКВЭД2), однако недостаточно высокую. Также были выделены подклассы 
сельского хозяйства, которые определяют место сельского хозяйства в общем рейтинге подклассов. Также был 
представлен интегральный рейтинг, определены направления, где сельское хозяйство занимает передовые позиции 
и направления, где оно существенно отстаёт. В каждом из подразделов анализа представлены сопоставления с 
уровнем цифровизации в 2022г году, что позволило определить динамику этого процесса за 2022-2023 годы. 

Ключевые слова: цифровизация, сельское хозяйство, рейтинг, ранжирование, интегральный рейтинг, 
агропромышленный комплекс, информационные технологии, цифровая трансформация 

Abstract. The main directions of digitalization of agriculture in 2023 are considered. Both the overall rating and the 
rating in separate areas are considered: sales/purchases via the Internet, the Internet of Things, big data, artificial intelligence, 
etc. It is shown that agriculture plays a fairly high role in this process against the background of other classes of section A of 
the All-Russian Codifier of Economic Activities (OKVED2), but not high enough. Subclasses of agriculture were also 
identified, which determine the place of agriculture in the overall ranking of subclasses. An integral rating was also presented, 
identifying areas where agriculture occupies a leading position and areas where it is significantly lagging behind. Each of the 
analysis subsections presents comparisons with the level of digitalization in 2022, which made it possible to determine the 
dynamics of this process in 2022-2023. 

Keywords: digitalization, agriculture, rating, ranking, integrated rating, agro-industrial complex, information 
technology, digital transformation 
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